

Venezuela  
rompe

con el Gobierno  
de Colombia

**Venezuela  
rompe**

con el Gobierno  
de Colombia

## **VENEZUELA ROMPE CON COLOMBIA**

Ministerio del Poder Popular para la Comunicación y la Información  
Av. Universidad, Esq. El Chorro, Torre Ministerial, pisos 9 y 10.  
Caracas-Venezuela.

[www.minci.gob.ve](http://www.minci.gob.ve) / [publicaciones@minci.gob.ve](mailto:publicaciones@minci.gob.ve)

Rif: G-20003090-9

### **DIRECTORIO**

#### **Mauricio Rodríguez**

Ministro del Poder Popular para la Comunicación y la Información

#### **Alejandro Boscán**

Viceministro de Estrategia Comunicacional

#### **Helena Salcedo**

Viceministra de Gestión Comunicacional

#### **Roberto Malaver**

Director General de Difusión y Publicidad

#### **Gabriel González**

Director de Publicaciones

#### **Ingrid Rodríguez**

Coordinadora de Publicaciones

#### **Francisco Ávila, José Cuevas**

Corrección

#### **Arturo Casal, Luis Cardozo**

Diseño y montaje

Depósito Legal: lf87120103202517

ISBN: 978-980-227

Impreso en la República Bolivariana de Venezuela

Julio, 2010

## Presentación

*Una vez más el imperio moviliza a sus sátrapas contra los pueblos que luchan por su liberación. En esta última ocasión se trata de Álvaro Uribe, ese peón que el propio gobierno estadounidense sacrificó, pero que debe terminar de pagar su deuda antes de desaparecer del escenario internacional. El objetivo sigue siendo el mismo desde el nacimiento del imperio: dominar un territorio que siempre han considerado propio y por cuyo control han recurrido a los métodos más viles y de consecuencias más dramáticas. Han invadido países soberanos, han ordenado golpes de Estado, han orquestado masacres y han financiado campañas mediáticas infames, como la que actualmente encabeza el gobierno de Colombia contra el pueblo bolivariano y su gobierno revolucionario.*

*El mundo conoce los medios que utiliza la oligarquía colombiana para perpetuarse en el poder. Su cara más reciente son los tristemente falsos positivos, miles de mujeres y de hombres asesinados únicamente para*

*justificar una política belicista ineficaz, que hoy se expande hacia Venezuela. La última farsa, que obligó al presidente Chávez a romper las relaciones con un país por quien ha profesado siempre el más profundo respeto y amor, es sólo la gota que rebasó un vaso colmado por el Plan Colombia, las siete bases militares estadounidenses, por las múltiples incursiones de paramilitares en territorio venezolano y otras tantas provocaciones, algunas de la magnitud del bombardeo que sufrieron nuestros hermanos ecuatorianos.*

*No obstante, con el altísimo porcentaje de abstención, el pueblo colombiano demostró su repudio a una clase política vendida a intereses foráneos. La unidad de los pueblos de Nuestramérica, el fortalecimiento de las estructuras de integración como el Alba o Unasur, liberará este continente de un avasallamiento que sólo ha traído miseria y exclusión.*

*Desgraciadamente, la OEA, en lugar de fomentar la armonía y la amistad entre nuestros pueblos, se presta a intereses divisionistas al aceptar de manera irresponsable la convocatoria a una reunión que sólo podía traer discordia y enemistad.*

# Ahora cuéntame una de vaqueros

*Roy Chaderton Matos*

Intervención  
del representante permanente  
de la  
República Bolivariana de Venezuela  
ante la  
Organización de los Estados Americanos

*Washington D.C., 22 de julio de 2010*

**E**n Venezuela ante una mentira evidente y maliciosa acostumbramos decir: ¡ahora cuéntame una de vaqueros! Hay una vieja película de Gary Cooper titulada *High Noon*, con una traducción al español perfecta para este día: “A la hora señalada”.

Esta sesión tenía que realizarse hoy y a esta hora porque su majestad subimperial en la Casa de Nariño en Bogotá no aceptó ningún tipo de flexibilización propuesta por terceros partidarios de un diálogo diplomático.

Hoy, a la hora señalada tuvieron que comenzar los señalamientos. Ya imagino el monólogo de Júpiter tronante: ¡nada de cambiarme la

reunión para la tarde para que pueda llegar la nueva embajadora ecuatoriana!; ¡quién le dijo a usted que eso me importa si ya le dimos bombazos a ese país!; ¡y si el embajador de El Salvador no asume, entonces que asuman la Presidencia del Consejo Permanente los gringos, que esos sí son unos berracos para manejar reuniones; así que me deja la reunión para el jueves 22 a la hora que ya le dije y no se hable más!

Para seguir con la de vaqueros... ocho años de influencia de la cultura texana en la comunidad internacional han hecho que el Presidente de una hermana República se retire pistola en cada mano, disparando a diestra y siniestra, mientras monta el caballo que lo regresará a su tierra. ¿Cuál será su legado para la Historia? No precisamente el de un estadista. Un buen número de victorias militares o policia-

les y la recuperación de espacios ganados por grupos irregulares de izquierda o de derecha, pero la guerra continúa con sus altibajos; los cultivos continúan; el narcotráfico continúa; los secuestros han disminuido, pero cerca de 600 venezolanos han permanecido cautivos en territorio colombiano sin mayor cooperación de las autoridades de ese país y decenas de militares venezolanos han sido asesinados por irregulares colombianos.

Ningún país fuera de Colombia ha sufrido más que Venezuela la violencia política, social, militar, guerrillera e institucional generada en ese país hermano.

El Presidente Chávez no había nacido cuando ya los efectos del Bogotazo y la guerra interna de Colombia se había desbordado sobre nuestro país. El magnicidio de Jorge Eliécer

Gaitán dejó una impronta que sólo la reconciliación, la justicia social y la paz podrán borrar. Desde los enfrentamientos mortales entre liberales y conservadores y desde las guerrillas de Cheito Velásquez hasta las FARC, los Paramilitares y el ELN, la historia ha hecho de Venezuela la primera víctima de la violencia colombiana, después de Colombia.

El abigeato, robo de vehículos, el sicariato, la penetración de grupos irregulares en nuestro territorio, el secuestro, el robo de aviones y barcos, el narcotráfico, etc., etc., son formas delictivas que han invadido el espacio soberano de Venezuela, porque el Gobierno de Colombia irresponsablemente abandonó sus fronteras. Las FARC, el ELN y los Paramilitares son un fenómeno colombiano y siguen en Colombia porque el Presidente que más se vanaglorió de haberlos derrotado no

pudo completar sus promesas. Se irá de Nariño como el Presidente de la seguridad, pero no como el Presidente de la paz. Ese objetivo quedará para que alguna vez lo cumpla un estadista.

No entendemos la obsesión y la incurable ira del presidente Uribe contra el presidente Chávez. Éste lo recibió en la residencia de Venezuela en Bogotá cuando Uribe iba en el tercer o cuarto lugar de las encuestas, fue a su toma de posesión y comenzaron a trabajar juntos en grandes proyectos binacionales. Cuando Chávez asume el Gobierno en 1999, el comercio binacional apenas rondaba los mil millones de dólares, con la balanza a favor de Venezuela. En el 2008 nos acercamos a los 8.000 millones con la balanza a favor de Colombia, prueba indiscutible, junto a muchos programas y sueños, de que el presidente

Chávez entendía, como hoy sigue entendiendo, que un Gobierno de izquierda puede procurar espacios de interés común con gobiernos de derecha que respeten su soberanía. Los beneficiarios serían ambos pueblos.

¿Cuántos colombianos viven en Venezuela? Más de cuatro millones. ¿Por qué salieron de Colombia? ¿Por qué no regresan? Son preguntas evadidas habitualmente del lado colombiano. Nuestros cuatro millones de compatriotas colombianos tienen en Venezuela presente y futuro, derecho a la educación, a la alimentación, a la recreación y como dice el cantante mártir chileno Víctor Jara: derecho de vivir en paz.

Se fueron a Venezuela por el infortunio de no poder vivir en su país y se han quedado en el mío porque sí pueden vivir con nosotros; porque

alcanzaron su mayor nivel de reconocimiento y de respeto a su dignidad de personas humanas. La ultraderecha en Colombia no los reconoce y no les interesa como tema. Cuando sus medios se refieren a las comunidades colombianas en el exterior evocan el texto que aparece en la parte inferior de los frascos de perfume caro: París, Londres, Roma, Nueva York; jamás Guasualito, Táriba, Machiques o Barinitas. Son la diáspora oculta de Colombia. Sólo los venezolanos los reconocemos, aceptamos, albergamos y protegemos.

No voy a exagerar los detalles, pero no debemos olvidar los repetidos montajes mediáticos diseñados por los cuerpos de seguridad de Colombia y algunos políticos creativos. Menciono entre ellos: asociados en complicidad los diarios *El Tiempo* de Bogotá y *El Universal* de Caracas, inventaron que un comandante de las

FARC llamado Grannobles había sido trasladado en secreto a Cuba por un avión militar venezolano, el escándalo duró una semana y terminó cuando el representante de la Cruz Roja Internacional y el Comisionado de Paz de Colombia, Camilo Gómez, informaron que, a petición del Gobierno colombiano, un joven guerrillero herido del ELN de apellido Buena-hora fue trasladado a Valledupar en Colombia, de allí a Maracaibo, en Venezuela, y de allí a La Habana, con el obvio conocimiento y apoyo de los tres gobiernos. *Falso positivo*.

Los medios colombianos escandalizaron con la noticia de que uno de los edecanes del presidente Chávez durante su visita de Estado a Bogotá era un guerrillero de las FARC. Primero el absurdo de que un guerrillero pueda acompañar a un Jefe de Estado visitante. El final de la historia es que se trataba de un

agente del DAS de quien obtuvimos fotos, una disfrazado de cura y otra durante la entrega que Carlos Pizarro, comandante del M-19, hizo a las autoridades colombianas en el malogrado acuerdo de pacificación. *Falso positivo*.

Otro escándalo mediático internacional, un supuesto teniente de la Guardia Nacional de Venezuela de apellido Boyer fue presentado en Colombia como piloto del Vicepresidente José Vicente Rangel que había transportado al comandante guerrillero Raúl Reyes a Venezuela varias veces. Una mañana temprano, por milagro de Dios, el propio jefe del DAS reconoció que había sido una farsa, *Falso positivo*.

Escándalos por la captura de un lanzacohe-tes sueco en manos de las FARC y atribuido a un apoyo del Gobierno de Venezuela. El lan-

zacohetes había sido robado y aparentemente vendido a las FARC, pero olvidaron que la gran mayoría de las armas en manos de las FARC y del ELN y del narcotráfico internacional son fabricadas en los Estados Unidos, el paraíso del armamento. *Falso positivo*.

Acusación al Gobierno de Venezuela de estar procesando uranio debajo de una fábrica de bicicletas para venderle a Irán. *Falso positivo*.

Antes de la instalación de siete bases militares que amenazan Suramérica, ya Colombia durante el Gobierno de Uribe se había convertido en una base política desde la cual altos oficiales de los Estados Unidos atacaban a Venezuela. Donald Rumsfeld, Condoleezza Rice, el General Myers, Jefe de las Fuerzas Armadas, así como los diversos

jefes de la DEA y del Comando Sur lanzaron invectivas contra el Presidente Chávez y el proceso socialista bolivariano. *Verdaderos falsos positivos*.

Colombia tiene una clase dirigente ilustrada, pero no iluminada. Eso explica su incompetencia para cuidar sus fronteras, resolver sus problemas sociales y políticos y alcanzar la paz. En los años 80 negociaron la pacificación con la guerrilla del M-19, la cual se incorporó en la legalidad en la llamada Unión Patriótica. En poco tiempo, más de 1.500 de sus dirigentes nacionales, regionales y locales fueron exterminados por la ultraderecha y la UP quedó descabezada. Allí quedó sembrada la hasta ahora irremontable desconfianza. Sin embargo, a petición e invitación de los diversos Gobiernos de Colombia y del de Uribe, apoyamos con nuestra participación las ne-

gociaciones con la guerrilla colombiana en la búsqueda de la paz y la reconciliación. También en innumerables ocasiones, por solicitud de las autoridades colombianas, ofrecimos nuestro territorio para las conversaciones entre el Gobierno colombiano y la guerrilla.

La ultraderecha en Colombia tiene una cultura de magnicidio; varios candidatos presidenciales y líderes nacionales asesinados: Galán, Pardo, Jaramillo, Pizarro. En los últimos años el asesinato de sindicalistas y periodistas por parte de una ultraderecha rabiosa.

Esta vocación casi nos obliga a rendir homenaje a los genios de la propaganda que han logrado ocultar o hacer olvidar estas realidades, hasta el punto de que hay almas ingenuas que no se dan cuenta de la alianza

tácita entre el primer productor y el primer consumidor de droga en el mundo, para culpar a terceros países de los propios males que generan y que no han sabido atender. Ahora ocurre que el actual Gobierno de Colombia se apoya en las grandes cadenas mediáticas nacionales e internacionales, Fox News, Colombian News Network (CNN), el Grupo Prisa de España, el Grupo de Diarios América y la Sociedad Interamericana de Prensa, entre otros, voceros de la mentira y la deformación al servicio de la dictadura global.

Pero no han descuidado el lado frívolo. Para un acto en la frontera con Venezuela contrataron a Miguel Bosé y Alejandro Guzmán, en sociedad con la fábrica de pantalones Levi's. Desde el programa La Noche por RCN, una dama venenosa lanza sin descanso su mensaje de odio contra el Presidente Chávez y

los venezolanos, pero en medio de esta perversa frivolidad no faltan quienes propongan asegurar el contrato de Paris Hilton, Larissa Riquelme y el pulpo Paul, más conocido en España como Pablito.

Esta campaña mediática, con sus objetivos de ablandamiento y descalificación de un proceso democrático y revolucionario, está diseñada para que encaje dentro de un proyecto de invasión militar a Venezuela. En esto contarán seguramente con las simpatías del Pentágono que apoyará el combate hasta el último soldado colombiano.

En materia mediática nosotros tenemos que nadar contra la corriente. Basta recordar que hace pocos años capturamos en las cercanías de Caracas a unos 200 paramilitares colombianos que estaban siendo preparados para

tomar por asalto, disfrazados de militares venezolanos, la sede presidencial en Venezuela y simular un golpe militar. *Frustrado falso positivo*. En lugar de hacer un escándalo internacional, nos conmovimos ante los ruegos de las madres y abuelas de estos jovencitos invasores de Venezuela. Nos partió el corazón la imagen de muchas mujeres del Norte de Santander, de piel curtida pegada a los huesos, señal de varias generaciones de pobreza, que pedían la libertad “para sus muchachitos que sólo habían ido a Venezuela a buscar trabajo”.

La relación con el actual Gobierno de Colombia nos ha enseñado mucho. Se dieron con gran frecuencia casos de disgusto y reconciliaciones sucesivas y eso explica por qué el Gobierno de Uribe tuvo como algo muy natural que Venezuela asumiese la responsabilidad de proteger a más de cuatro millones de

colombianos y que se llegase también en 2009 a diez mil millones de dólares de intercambio con balanza favorable a Colombia, al mismo tiempo que Bogotá, aliada con Washington, moviese todos sus recursos para la campaña internacional contra el Gobierno de Venezuela.

Sesenta años de paciencia, sostenidos por el ideal bolivariano que une a Venezuela y Colombia para siempre. Pero este circo de hoy nos hace recordar la admonición de El Libertador: “A cada traición siguió un perdón y a cada perdón siguió una nueva traición”... Dios quiera que hayamos aprendido la lección...

## **Venezuela rompe relaciones con el Gobierno de Colombia**

*Hugo Chávez Frías*

Declaración del Presidente  
de la  
República Bolivariana de Venezuela,  
en relación con las acusaciones del embajador  
colombiano, Luis Alfonso Hoyos, en la OEA

*Caracas, Palacio de Miraflores, 22 de julio de 2010*

Nuestro embajador (*ante la OEA*) Roy Chaderton está dando respuesta ahora a la nueva agresión del gobierno de Uribe, un gobierno guerrerista, que cumple el rol que le asigna la extrema derecha yanqui, porque ahí está el fondo del asunto.

Yo a Colombia la llevo en el corazón; hasta la médula de los huesos yo me siento gran-colombiano, porque la patria o es una sola y grande o no es.

La oligarquía colombiana ha jugado siempre a la división, a la guerra, a la agresión. Recordemos cuando agredieron al pueblo ecuatoriano.

Ojalá venga un gobierno que cambie de alguna manera la orientación guerrerista, irrespetuosa, agresora y agresiva del gobierno actual de Colombia. Éste es un gobierno que se atrevió a bombardear un territorio sagrado del Ecuador, matar; porque asesinaron a sobrevivientes. Está demostrado.

El Presidente de Colombia es un mentiroso, un obsesivo, un mafioso. Se presta para cualquier jugada, es capaz de cualquier cosa e instaló un gobierno de mafias en Colombia. Triste y lamentablemente para ese pueblo querido y hermano, y para nosotros.

Inventaron allá los falsos positivos: son centenares –cuidado si miles– de jóvenes que fueron capturados por las fuerzas militares de Colombia; los llevaron a una montaña, los mataron y, después de haberlos matado –en

los barrios pobres de Bogotá, de Medellín–, los vistieron de guerrilleros o con uniformes militares. Eso también lo hacían aquí, cuando los yanquis mandaban aquí. Esos son procedimientos yanquis enseñados en la Escuela de las Américas.

Aquí también hubo el caso de aquel caño Las Coloradas, donde mataron unos campesinos en la frontera con Colombia y después el Ejército venezolano –y el colombiano también– los vistieron de guerrilleros. Se escaparon dos que se lanzaron al agua y por eso se supo.

Nosotros llegamos aquí a esta casa con la dignidad por delante, representando la dignidad de un pueblo y luchando por nuestra verdad, y somos capaces de morir defendiendo la verdad, nuestra verdad y la dignidad de este país, de este pueblo.

Ahí estaba Chaderton (*en la OEA*), recordando cuántos falsos positivos ha inventado el gobierno de Colombia.

A mí me acusaron desde Colombia de que yo comandé el ataque a Cararabo. Presentaron todo un informe al gobierno de Venezuela de entonces; estaba aquí el doctor Caldera, y todo un show internacional.

Yo había salido de la cárcel y andaba haciendo política. Desde Colombia me acusaron, y que yo andaba en la frontera adiestrando guerrillas y formando la guerrilla grancolombiana bolivariana y que traía aquí las armas de Cuba por el Orinoco. ¡Todo un cuento garciamarquiano!

Bueno, ése es el gobierno que afortunadamente se va dentro de pocos días, pero que ha hecho algo muy grave en el día de

hoy. Por eso yo me veo obligado a romper relaciones con el gobierno de Colombia, por dignidad.

Es lo menos que nosotros podemos hacer, y estaremos alertas, porque Uribe es un enfermo, está lleno de odio. Y yo alerto a la comunidad internacional: nosotros no aceptaremos ningún tipo de agresión ni de violaciones a nuestra soberanía.

Hago responsable al presidente Uribe, enfermo de odio, porque él se va caminando al basurero de la historia. Ficha del imperio yanqui, terminó aislado en este continente. No derrotó ni a la guerrilla, ni al narcotráfico. Venezuela es víctima de todo eso.

¡Qué casualidad que el gobierno de Uribe nos acusa de que nosotros permitimos que aquí haya campamento guerrillero! Yo lo vuel-

vo a decir: no lo permitimos. Si hubiera algún campamento guerrillero en Venezuela, sería sin autorización del gobierno venezolano.

Yo espero que el Presidente electo de Colombia (*Juan Manuel Santos*) de alguna manera tome cartas racionales en el asunto, porque creo que hay una locura desatada en el Palacio de Nariño, y eso es muy peligroso, y va a ser muy peligroso todos estos días que vienen.

Estaremos alertas. He ordenado máxima alerta en nuestra frontera, máxima vigilancia en nuestra frontera que nosotros sí la cuidamos.

En verdad, los que mandan en Colombia hoy son los yanquis. ¡Siete bases militares! Colombia está en manos de los yanquis. Es triste y doloroso esto. Uribe les entregó Colombia, terminó de entregarles la soberanía a los yanquis.

Por estas razones y agresiones —yo así lo anuncio al país y al mundo—, no nos queda a nosotros, por dignidad, más que romper totalmente las relaciones diplomáticas con la hermana Colombia... Y eso a mí me produce una lágrima en el corazón.

Y espero que se imponga la racionalidad en la Colombia que piensa, en la Colombia esa profunda en el pueblo, en la sociedad colombiana, en sus intelectuales, en sus verdaderos líderes políticos.

El Departamento de Estado, la extrema derecha de Colombia y la extrema derecha de aquí siempre han estado conspirando para impedir una buena relación y lo lograron, porque mira como terminamos a pesar de los esfuerzos que de ambos lados se hicieron en muchas ocasiones, para no caer en el juego de los enfrentamientos.

Uribe es capaz, incluso, de mandar a montar un campamento simulado del lado venezolano en alguna selva de esas para atacarlo, bombardearlo y producir una guerra entre Colombia y Venezuela. Lo alerta: es capaz de cualquier cosa el Presidente colombiano.

## **Mentiras varias del Gobierno de Colombia en la OEA**

*La acusación sin pruebas para fabricar ollas mediáticas ha sido una práctica muy seguida por distintos gobiernos colombianos contra Venezuela. Antes de que el comandante Hugo Chávez Frías fuese presidente de Venezuela, fue acusado de entrenar tropas de la guerrilla colombiana en Cararabo.*

*Durante los gobiernos de Uribe este fenómeno se convirtió en una práctica todavía más agresiva y alcanzó límites de guerra sucia, rastrera. El Presidente colombiano llegó a denunciar ante organismos internacionales a los gobiernos de Ecuador y Venezuela con archivos que supuestamente se hallaron en una supercomputadora que sobrevivió al bombardeo donde resultó muerto su supuesto dueño, el comandante de las FARC, Raúl Reyes: los archivos digitales –se decía– implicaban a ambos gobiernos como colaboradores directos de la guerrilla.*

*La olla mediática intentaba victimizar al gobierno colombiano que, en realidad, había mentado frente a un hecho abominable de violación del espacio ecuatoriano y el asesinato de heridos y desaparición de cuerpos de un campamento de la guerrilla.*

*Las manipulaciones mediáticas, cuya confabulación se concreta entre poderosas industrias de comunicación, se replican de uno a otro extremo del continente, y en Colombia tienen enormes antenas repetidoras. Un hecho insólito es que a pesar de que se demuestra en cada acusación cómo se miente desde el Gobierno colombiano, los casos antes que reducirse se multiplican.*

*La historia de estos hechos registra tristes casos como aquellas declaraciones de Juan Álvaro Rosabal; o aquel escándalo del comandante Grannobles en Venezuela; o el supuesto piloto presidencial Moisés Boyer; o distintos hechos de paramilitares en Venezuela, cuya responsabilidad Colombia elude interesadamente, pero sin definir medidas que permitan tomar cartas en el asunto; o aquel caso de Richard Boulton y el secuestro por Carlos Castañeda; u otros ejemplos que ponen seriamente en una situación muy crítica la credibilidad de las palabras de un personaje, cuestionado, por demás, por corrupción en Colombia, quien tuvo una de las más tristes participaciones en la OEA el reciente 22 de julio de 2010, a dos semanas de que Álvaro Uribe Vélez abandone el poder.*

*Un resumen sucinto de la sarta de mentiras urdidas contra la República Bolivariana de Venezuela pueden leerse a continuación (por cierto, de las menos ofensivas contra nuestro país).*

## **Mentiras al detal sobre Colombia**

*“Se sabe que proveíamos el 83% de la cocaína del mundo y hoy estamos en el 40%”.*

**Luis Alfonso Hoyos**  
(Embajador de Colombia ante la OEA)

### **La realidad es:**

**El cultivo de la planta de coca, principal componente de la cocaína, aumentó 27 por ciento en Colombia en 2007. El país continúa siendo el mayor productor de arbustos de coca en el mundo, con 81.000 hectáreas, seguido de Perú (56.100 hectáreas) y Bolivia (30.500 hectáreas).**

Datos: Informe anual de la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito (ONUDD)

*“Desde el año 2002 las muertes violentas han descendido”.*

*“Tuvimos entre 2001 y 2002, 80 atentados y ya no hemos tenido estos atentados”.*

**Luis Alfonso Hoyos**  
(embajador de Colombia ante la OEA)

### **La realidad es:**

**Más de 400 sindicalistas —muchos de los cuales pertenecían a sindicatos de maestros— han sido asesinados durante el gobierno de Uribe.**

Datos: Escuela Nacional Sindical, principal ONG colombiana dedicada al monitoreo de derechos laborales.  
Human Right Watch: Informe 2010

**Sobre ejecuciones extrajudiciales: Hasta septiembre de 2009, la Unidad Nacional de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario de la Fiscalía colombiana había asumido la investigación de 1.273 casos, con un total de 2.077 víctimas (122 de ellas mujeres y 59 menores de edad) en 29 departamentos. Estas cifras confirman que las presuntas ejecuciones no eran hechos aislados.**

Datos: Informe 2010 del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

**Para diciembre de 2009, el Registro Nacional de Desaparecidos de Colombia había identificado 37.300 casos, de los cuales casi 10.000 correspondían a casos de desaparición forzada.**

Informe 2010 del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos

### **Y hay más:**

**Philip Alston, relator especial de la ONU para ejecuciones arbitrarias, ratificó el 27 de mayo de 2010, la denuncia según la cual existe “un patrón de ejecuciones extrajudiciales” y alertó sobre el hecho de que la impunidad abarca 98,5 por ciento de los casos.**

**La práctica de “falsos positivos” fue confirmada por el Archivo de Seguridad Nacional del gobierno de EEUU, que difundió en enero de 2009 reportes de inteligencia que mencionaban las tácticas de usar escuadrones de la muerte para asesinar a civiles de izquierda y combatientes capturados.**

**El 29 de octubre de 2009, las madres de los jóvenes ejecutados extrajudicialmente en Soacha y el Capítulo Bogotá del Movimiento Nacional de Víctimas de Crímenes de Estado hicieron visible ante la comunidad nacional e internacional las amenazas y hostigamientos de las que han sido objeto, luego de denunciar en diversas ocasio-**

**nes los crímenes sucedidos, en los que algunos jóvenes fueron asesinados y presentados como caídos en combate por la fuerza pública.**

**La Confederación Sindical Internacional, en mayo de 2010, expresó su grave preocupación ante el descubrimiento de la fosa común más grande de Latinoamérica, ubicada en la región de La Macarena en Colombia y condenó el asesinato de Johnny Hurtado, activista de derechos humanos que denunció la existencia de esta fosa.**

## **Mentiras al por mayor**

*“Hemos dado pasos importantes durante la presidencia de Álvaro Uribe, quien ha avanzado en los temas de seguridad social y económica”.*

*“Cuán importante es avanzar en materia social, a pesar que se siguen viviendo en inequidad como África, que es hoy la zona más pobre del mundo. Colombia ha sido un país con un esfuerzo significativo para avanzar en materia social”.*

*“Por eso pasamos de 21 millones colombianos a 43 millones cubiertos en salud; por eso pudimos incluir 1.800.000 a las escuelas. (...) Es por eso que 70% del presupuesto colombiano está dedicado en la ampliación de cobertura en salud, en educación en vivienda”.*

*“Cabe destacar, que el desempleo de Colombia se disminuyó a 12%, cuando estuvo a 20% hace ocho años, gracias a la cooperación de muchos”.*

**Luis Alfonso Hoyos**

## **La realidad es:**

**El pasado viernes, 30 de abril, fueron reveladas las cifras oficiales de los índices de pobreza e indigencia en Colombia. El trabajo científico fue llevado a cabo por la Misión para el Empalme de las Series de Empleo, Pobreza y Desigualdad (Mesep), organismo integrado por Planeación Nacional, el Dane y expertos nacionales e internacionales, con el apoyo del Banco Mundial y de la Cepal.**

**Medidos los ingresos percibidos por los hogares colombianos:**

**Pobreza: 45,5%, es decir, 19 millones 900 mil colombianos.**

**Indigencia: 16,4%, es decir, 7 millones 200 mil colombianos.**

**Según cifras de Unicef, mueren anualmente más de 20 mil niños menores de 5 años por desnutrición aguda; de cada 100 madres desplazadas gestantes, 80 padecen desnutrición crónica.**

**Venezuela con una población 23.054.210 habitantes, ostenta solo 6% de pobreza general, según el Instituto Nacional de Estadística (INE).**



*“Colombia está dando pasos gigantescos para ampliar créditos para los desplazados por el narcotráfico y la guerrilla”.*

*“Colombia ha derramado dos impuestos extraordinarios que significan cada uno más de 8 billones de pesos. Uno fue en el 2002 y el otro en el 2006, y ese impuesto no lo pagó la totalidad de la población pobre de Colombia, ni la clase media, fueron las multinacionales, las empresas grandes, la gente más ricas”.*

*“Por eso llegaron 7 millones de colombianos al crédito”.*

**Luis Alfonso Hoyos**

**La realidad es:**

**Simultáneamente, y correlativamente a esta miseria en Colombia, un sólo banquero, Sarmiento Angulo, controla el 42% del crédito nacional y declaró ganancias de 1.250 millones de dólares en el último bimestre de 2009.**



*“Los esfuerzos en materia de seguridad de Colombia han funcionado muy bien, además con los otros vecinos”.*

**Luis Alfonso Hoyos**

**La realidad es:**

**80 congresistas y senadores —casi todos de la coalición del Presidente Uribe— están siendo investigados o han sido condenados.**

Human Right Watch, Informe 2010

**Para noviembre de 2009, había 93 casos abiertos contra congresistas vinculados a la parapolítica, de un total de 268 miembros elegidos para el período 2006-2010, pertenecientes a 15 partidos políticos diferentes.**

Informe 2010 del Alto Comisionado de la ONU  
para los Derechos Humanos

**Desplazamientos provocados por conflicto de inseguridad: en 2007 habían registrado 481.006 personas en calidad de refugiados en otros países.**

**10 casos de guerra sucia  
del Gobierno de Colombia  
contra Venezuela**

## 10 casos

1. **\*CASO GRANNOBLES\***: En 2001, *El Universal* reportó que el gobierno de Venezuela había trasladado a Germán Briceño Suárez, “Grannobles”, a Cuba para tratamiento médico denunciando complicidad del Gobierno del presidente Chávez con la guerrilla. En realidad, se comprobó que el guerrillero asistido fue Carlos Buenahora, del ELN, a petición del Comité Internacional de la Cruz Roja. —**El diario nunca se disculpó por la mentira publicada y Colombia no reaccionó al respecto.**

**2. \*CASO BALLESTAS\*:** En marzo de 2001 se difundió un video, grabado por agentes colombianos de ilegal permanencia y trabajo en Venezuela, donde se denunciaba la permanencia en nuestro país de José María Ballestas, miembro del ELN, con la supuesta complicidad del gobierno de Venezuela. El caso es que Ballestas fue arrestado por autoridades nacionales y deportado a Colombia en un gesto de la colaboración entre ambos países, pese a las actividades ilegales de agentes colombianos en nuestro país. —**Colombia dejó que la acusación siguiera y no emitió comunicación alguna.**

**3. \*CASO BOULTON\*:** El DAS colombiano reportó haber capturado un paramilitar que habría confesado que el secuestro de Richard Boulton, empresario venezolano, había sido planificado y ordenado por el presidente Chávez.

La realidad de los hechos es que los paramilitares ejecutaron el plagio con fines extorsivos y el DAS

forjó la investigación para vincular al Presidente venezolano con el secuestro. —**El DAS y el gobierno colombiano callaron nuevamente.**

**4. \*CASO SERNA ALZATE\*:** En septiembre de 2001, posterior a la visita del presidente Chávez a Bogotá, los medios colombianos denunciaron la presencia de Diego Fernando Serna Alzate, presuntamente en la comitiva del Presidente Chávez era un miembro de las FARC que tenía la misión de asesinar al Presidente Pastrana. —**La realidad de los hechos nunca fueron aclarados por el gobierno colombiano, pese a que la seguridad del presidente Chávez correspondía al país anfitrión.**

**5. \*CASO BOYER\*:** En 2003 un sujeto llamado Moisés Roberto Boyer se presentó como piloto del avión presidencial de Venezuela y denunció haber transportado a Raúl Reyes a nuestro país por instrucción expresa de José Vicente Rangel, vicepresidente de la República para la época. Este fue un hecho difun-

dido por *El Espectador* de Colombia en su edición del 19 de agosto de ese mismo año y recibió amplia difusión además por parte de RCN. /Ante la protesta de Venezuela y comprobada la mentira, el editor del semanario colombiano, Ricardo Santamaría, debió renunciar a su cargo, tras admitir que los hechos publicados nunca ocurrieron. —**El gobierno de Colombia igualmente no dijo nada.**

**6. \*CASO RODRIGO GRANDA\*.** El motivo directo del conflicto fue la aprehensión del dirigente de las FARC Rodrigo Granda el 13 de diciembre de 2004. El hecho se produjo en violación de las leyes venezolanas al no cumplirse con ninguno de los requisitos legales vigentes y sin consultar a las autoridades competentes; Granda fue secuestrado y llevado a la ciudad fronteriza de Cúcuta, donde supuestamente lo arrestaron formalmente las autoridades colombianas. La investigación arrojó que Granda había sido secuestrado en complicidad con funcionarios policiales venezolanos que habían sido sobornados, en violación de la soberanía del país.

El incidente desató una crisis que llevó al rompimiento de las relaciones comerciales mediante el cierre de la frontera. La tensión aumentó aun más cuando el gobierno Estados Unidos apoyó explícitamente a Colombia en el conflicto, llegando los voceros estadounidenses a acusar abiertamente a Venezuela de apoyar a las FARC. —**Colombia hizo todo un montaje para justificar la captura de Rodrigo Granda y, nuevamente, no ofreció disculpas por el ultraje.**

**7. \*CASO CARTEL DEL SOL\*.** *The Washington Post* conjuntamente con el diario *El Tiempo* de Colombia señala que en Venezuela funciona el “Cartel del Sol”, “conformado por altos oficiales y ex oficiales de la Guardia Nacional y por funcionarios y ex funcionarios de la DISIP, es dirigido en la actualidad por Hermágoras González. —**No hubo reacción oficial colombiana.**

**8. \*CASO DI MARTINO\*.** A finales de enero de 2008 circuló un video que mostraba la supuesta participa-

ción del alcalde de Maracaibo, Giancarlo Di Martino, en acciones de cooperación con las FARC. El video no mostró con claridad si realmente se trataba de este gobernante regional. Sin embargo, las reacciones no se hicieron esperar. El vicepresidente de Colombia señaló que el alcalde de Maracaibo, Giancarlo Di Martino, podría ser procesado por terrorismo si se comprobaba su apoyo a las FARC y al ELN. Además, dijo que la justicia debe tomar decisiones ante personas que estén trabajando con las FARC, sea cual sea su condición. Para este vocero hay una tipificación por rebelión y terrorismo. Santos dijo que si existe esta evidencia, simplemente se necesita actuar, “ir, capturarlo y ponerlo en la cárcel”. —**Una lluvia de mentiras que luego se comprobó que fue otro bombardeo mediático de la guerra de cuarta generación.**

**9. \*CASO RAÚL REYES\*.** Luego de la muerte de Reyes, producto de la incursión y bombardeo ilegal del Estado colombiano, se ha desatado una ola de denuncias por parte del Gobierno colombiano cuyo

único sustento es una supuesta computadora “anti-bombas” que fue hallada en el lugar donde le dieron muerte al comandante de las Farc. —**Se busca desviar la atención de la acción violenta que protagonizó Colombia contra Ecuador a través de todo un aparataje mediático.**

**10. \*CASO LUIS ALFONSO HOYOS\*.** Luego de la alharaca desatada por Álvaro Uribe en sus últimas presentaciones en OEA y Unasur al denunciar al presidente Hugo Chávez sin pruebas y amenazar con llevar una demanda ante tribunales internacionales, aparece el embajador Hoyos, inhabilitado por hechos de corrupción, con una denuncia fabricada al mismísimo estilo del caso del computador de Reyes, donde señaló valiéndose de unos mapas tipo Google Earth y de unas fotos de guerrilleros que existen más de 40 campamentos de las FARC en Táchira y realizando declaraciones irrespetuosas contra el primer mandatario nacional venezolano. —**Objetivos: distraer la atención pública**

respecto al descubrimiento de una fosa común con 2.000 muertos de los llamados “falsos positivos”, ejecuciones realizadas por el ejército colombiano contra inocentes, y convocar una agresión internacional contra Venezuela.

## Índice

<b>Presentación</b>	<b>7</b>
<b>Ahora cuéntame una de vaqueros</b> <i>Roy Chaderton Matos</i>	<b>9</b>
<b>Venezuela rompe relaciones con el Gobierno de Colombia</b> <i>Hugo Chávez Frías</i>	<b>27</b>
<b>Mentiras varias del Gobierno de Colombia en la OEA</b> <i>Mentiras al detal sobre Colombia</i> <i>Mentiras al por mayor</i>	<b>37</b> <b>39</b> <b>44</b>
<b>10 casos de guerra sucia del Gobierno colombiano contra Venezuela</b>	<b>49</b>

En los talleres gráficos  
de la  
IMPRESA NACIONAL Y GACETA OFICIAL  
se terminó de imprimir esta obra  
en julio de 2010

Caracas, Venezuela





Ministerio del Poder Popular  
para la **Comunicación y la Información**

